

# HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VII

REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.<sup>o</sup>  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Jueves 4 Noviembre 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suuelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
por moratorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director, —o se devuelven los originales.

N.º 2.012

## Discurso del Sr. Maura

(Conclusión)

### Colaboración y contubernios

El partido conservador tiene que recoger, el partido conservador tiene que representar, el partido conservador tiene que servir, y servir denodadamente, resueltamente, sin medir el esfuerzo, todo ese sentir de las derechas españolas; y aquí tengo que salir al paso de una habilidad que tergiversa estos conceptos, buscando co-honestar de esta manera monstruosas coaliciones. No; yo no llamo ni acepto ninguna coalición ni organización política fuera del partido conservador; lo que digo es que todos aquellos españoles, aunque tengan particularmente alguna predilección á la cual no satisfaga el programa del partido conservador, pero que substancialmente sientan la necesidad de oponerse al triunfo de la revolución, todos esos deben padecer, invariablemente, por sus sentimientos y por sus ideas, completamente fuera de organizaciones políticas extrañas á nosotros (Grandes aplausos.—Muy bien); y si no la hacen, a su cuenta va, no á la nuestra. (Grandes aplausos.)

### Contra las componendas

La ocasión, tristemente, es más que sobrada para lo que voy á añadir ahora, que sin tal ocasión también lo dijera.

Hace mucho tiempo que innumerables amigos de los que están presentes y otros ausentes, me tienen oído en privado la impaciencia con que yo he soportado la tradición de las inteligencias y transacciones entre conservadores y liberales. Eso es menester que haya acabado absolutamente (Muy bien, muy bien), cueste lo que cueste, que ya se que costará, porque muchas costumbres, muchos antecedentes, muchos supuestos de la vida presente se basan en una tradición de largos años; pero es que la mudanza de los tiempos no exige menos.

Notadlo: desde el instante en que resulta rota aquella unidad que antes os decía yo de las esencias constitucionales, cada inteligencia de esas sin voluntad ni culpa del que la hace, por una inadvertencia, que los hechos hacen culpable, es una traición; por que esto es dar fuerzas á elementos irreconciliables con todo lo que debemos amar y defender. (Grandes aplausos.) Seremos pocos, ó seremos muchos: lo mismo da. No deben venir sino los que puedan venir por sus votos, y por donde no se pueda venir,

hay que luchar, y la minoría de los distritos donde haya una representación que por ahora no pueda derrotarse, ha de luchar, ha de organizarse, y ha de aspirar á convertirse en mayoría.

### En pie de guerra

Como esto representa una labor intensa en la dirección del partido, os pido autorización para asociar conmigo á tres ó cuatro personas calificadas del mismo, á fin de que, formando una Comisión se ocupe día por día y hora por hora, en hacer efectivas estas palabras, en romper estas ligaduras y en emancipar el partido conservador, para que constituyéndose sobre su propia base, organice la lucha electoral, la propaganda y todo lo que un partido, cuando está en pie de guerra, como está el partido conservador, necesita para salvar á esta sociedad y á esta Nación del baldón, y de la ruina que viene por la izquierda. (Grandes y prolongados aplausos.—Oyense vacito y al Sr. Maura.)

## Alcance postal

Madrid 2.

### Nombramientos

En su despacho con el Rey, el presidente del Consejo ha puesto á la firma de S. M. los siguientes nombramientos: Director general de Obras públicas, D. Julio Burell.

Director de los Registros y del Notariado, D. Francisco Javier Gómez de la Serna.

Director general de Penales, D. Carlos Testor.

Director general de Agricultura, don Carlos Groizard.

Director del Instituto Geográfico y Estadístico, D. Angel Galarza.

Fiscal del Tribunal de Cuentas, don Benedicto Antequera.

Quedan por proveer ocho ó nueve Gobiernos civiles, y el Sr. Moret pensaba llevar esta tarde á la firma los correspondientes decretos, según manifestó por la mañana á los periodistas, pero no le ha sido posible cumplir este programa, por habérselo impedido el gran número de visitas que ha recibido en la Presidencia y en Gobernación, y una larga conferencia que ha celebrado con los Sres. Suárez Inclán y general Weyler.

Al menos ésta es la razón que dan en los centros oficiales para explicar que no se hayan firmado todavía dichos nombramientos.

### Conferencia

En la Presidencia han celebrado hoy una extensa conferencia los Sres. Moret, general Weyler y Suárez Inclán,

relacionada, indudablemente, con Cataluña.

No podemos entrar en detalles de los asuntos tratados en ella, por la gran reserva en que se han encerrado los interesados.

Lo único que tenemos por descontado es que dichas autoridades, tan pronto como se posesionen de sus cargos é informen favorablemente, se procederá á levantar la suspensión de garantías en Barcelona.

Tanto el capitán general de Cataluña como el gobernador civil de Barcelona saldrán mañana, en el sudexpreso de las seis de la tarde, para la capital catalana.

### Permuta

El ministro de Hacienda, al despa- char hoy con el Rey, puso á la firma un decreto autorizando una permuta entre el administrador y tesorero de Hacienda de Barcelona, Sres. Goicoechea y Galiado.

### Condecoración

Hoy se ha firmado la concesión de la cruz del Mérito Militar de segunda clase á favor del comandante del ejército francés y bandas que había ido á vender á Argel un moro, pertenecientes á oficiales españoles que murieron en el campo de batalla y de cuyos cadáveres se apoderó el enemigo.

Dicho jefe francés ha ido á Melilla para depositar una corona sobre la tumba de los héroes.

El general Luque ha telegrafiado participando al comandante en jefe tal concesión, en los siguientes términos:

«Madrid 2.—Ministro Guerra á comandante en jefe de Melilla.

S. M. ha tenido á bien conceder al comandante del ejército francés Bongerat, la cruz de plata de segunda clase del Mérito Militar.

Al comunicar á V. E. esta soberana disposición, ruego se haga intérprete ante él de los sentimientos de acendrado compañerismo que me animan y la especial complacencia con que le transmito el nombre del pueblo español las más afectuosas saluciones.—Luque»

«La Correspondencia Militar», por su parte, dice que el acto realizado por el comandante del ejército francés es de una gran importancia, y que como quiere que dicho ejército tiene en Madrid una representación en el agregado militar de la Embajada francesa, cree se impone dar una prueba de gratitud. Al efecto invita á todos los oficiales del ejército á que dejen su tarjeta en la casa de dicho agregado.

### El general Weyler

El general Weyler estuvo esta mañana en el ministerio de la Guerra para despedirse del general Luque.

### Conferencias

Esta tarde ha conferenciado con el ministro de Estado el embajador de Austria-Ungria.

El director del «Diario de la Marina», de la Habana, Sr. Rivero, ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros, para exponerle la necesidad de estipular un convenio comercial entre España y la República cubana.

El Sr. Moret y el ministro de Fomento que asistió á una parte de la entrevista estuvieron de acuerdo en que era necesario proceder cuanto antes á la realización del tratado, no sólo para que es importante para España no perder el mercado cubano, sino porque interesa mucho conservar y aumentar en lo posible las buenas relaciones de todo orden con la referida República.

El presidente del Consejo ofreció poner en relaciones á dicho Sr. Rivero con el ministro de Estado, para que haga éste, por su parte, todo lo que sea posible para llevar á cabo tan importante asunto.

### Ecos de Palacio

El Rey ha recibido hoy en audiencia á varios de los gobernadores civiles últimamente nombrados.

Entre ellos figuran los Sres. Fernández Caro, Arias de Miranda, Suárez Inclán (D. Haliodoro), Sánchez Ortiz (don no, Bajo, Mesa de la Peña, Schwartz y Naval.

También fueron recibidos por el Rey el subsecretario del Ministerio de la Gobernación Sr. Alba, el marqués de Cubas, el marqués de Martorell y el obispo de Sión.

La Reina, por su parte, recibió al gobernador de Barcelona y su familia y á la viuda del general Suárez Inclán.

### Mas nombramientos

Se ha hablado hoy en los círculos políticos que esta noche se pondrá á la firma del Rey dos decretos, nombrando embajador de España en el Quirinal y ministro plenipotenciario en Lisboa.

Se asegura que dichos nombramientos recaerán en dos ex-ministros liberales.

### El príncipe de Gales

El rey Eduardo de Inglaterra nombrará á su primogénito el príncipe de Gales gran almirante de la escuadra británica el día 9 del actual, con motivo de su cumpleaños.

### Consejo para mañana

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

### De Fomento

El ministro de Fomento ha ordenado á los jefes de la división de ferrocarriles y jefes provinciales de obras públicas, le envíen inmediatamente noticias de los accidentes que puedan ocurrir estos días, con motivo de los temporales.

Además se ha apresurado á tomar medidas, habiendo ordenado hagan guardia permante los telegrafistas del ministerio con objeto de poder atender seguidamente las demandas de auxilio que puedan hacerse.

—Una comisión de Ingenieros industriales ha visitado esta mañana al señor

Locales y provinciales

Gasset para invitarle a la sesión de clausura de la Asamblea de dichos ingenieros, que dará comienzo el día 10.

El ministro, teniendo en cuenta la importancia del acto, ha prometido asistir.

Toma de posesión

El ministro de la Guerra ha estado esta mañana en la Dirección del cuerpo de inválidos para dar posesión de la comandancia general de dicho instituto al teniente general D. Manuel Macías.

El acto resultó solemne, cambiándose entre los generales Luque y Macías frases de elogio.

El general Macías y los jefes y oficiales de inválidos acompañaron al general Luque hasta la puerta del cuartel, dispensándole una cariñosísima despedida.

Los temporales

En el ministerio de Fomento se han recibido varios telegramas dando cuenta de accidentes ferroviarios ocurridos a causa de los temporales.

El tren núm. 702 quedó detenido en Hospitalet, por hallarse interceptada la vía a causa de los temporales.

También quedó detenido en Mérida a consecuencia de un desprendimiento de tierras el tren núm. 1.712.

En la línea de Santander el tren número 4 se halla detenido a consecuencia de los temporales.

Los viajeros han tenido que hacer trasbordo.

De varios otros puntos se han recibido noticias de accidentes ferroviarios de más ó menos importancia.

Los marroquíes

El ministro de Estado y el embajador de Marruecos, reanudarán esta semana las conferencias suspendidas.

Los marroquíes han recibido ya contestación a la última nota de España.

Se cree que esta noche queda a traducción del árabe.

Barques españoles

El comandante general de la escuadra, desde Chafarinas dice:

Por el mal estado de tiempo ha recalcado en este fondeadero el transporte «Almirante Lobo» que fondeó en Melilla a las ocho de la mañana conduciendo el resto de los individuos de la embajada marroquí.

—El comandante del «Princesa de Asturias» comunica desde Alhucemas:

Desembarcaron sin novedad los emisarios del Sultán.

Salieron luego para Melilla.

El bote del «Princesa de Asturias» que se perdió, se ha recuperado en muy mal estado.

El bote del «Numancia» que se hallaba en Mar Chica, se fué a pique durante el temporal pasado, quedando sobre la playa; está completamente desarmado, siendo infructuosas cuantas tentativas se han hecho para ponerlo a flote.

Ha regresado a Melilla el «Extremadura», después de desempeñar su misión en Alhucemas y Peñón, protegiendo las operaciones de desembarque del vapor «Sevilla», practicado sin novedad.

Mañana bará carbón y agua el «Extremadura».

De Cuenta zarpó para la mar «Doña María de Molina».

—Ha tomado posesión del mando de la «Nautilus», el capitán de fragata señor Núñez Graiño.

El Rey de Portugal

El marqués de Santillana estará a las órdenes de S. M. el Rey de Portugal, en calidad de Grande de España, y el general del Rio como ayu-

dante, quienes, juntos con el mayor-domo de semana señor Cuadras, irán a esperar al monarca lusitano.

No está en definitiva puntualizado el programa de agasajos en honor del Rey D. Manuel II de Portugal, pero se considera fuera de duda que el mismo día de su llegada habrá en Palacio banquete oficial y una de las noches siguientes un concierto.

Se asegura que habrá cacerías en Riofrio y que el monarca lusitano revisará probablemente, en la explanada de caballeriza, el regimiento de Castilla, del que es coronel honorario.

En atención a la guerra del Rif no habrá función regia de teatro, en honor del Rey de Portugal.

Recaudación del Tesoro

Madrid 3.

La recaudación del Tesoro durante el pasado mes de Octubre ha sido, según los datos telegráficos recibidos en Hacienda, lo que expresan las cifras siguientes:

Por los conceptos generales, pesetas 83.249.849.

Aduanas, achicoria, alcoholes y azúcares, 17.033.027.

Central: por tabacos 11.432.151; timbre 6.973.232; loterías, producto líquido, 1.874.889; aduanas, achicoria, alcoholes y azúcares, 1.432.472; por los demás conceptos, 3.177.835.

Total, 70.073.453 pesetas, que con relación a igual mes del año anterior, representa una baja de 533.533 pesetas, que se convierte en alza por haberse formalizado en Octubre del año anterior una entrega extraordinaria al Tesoro por una operación eventual.

El centro de información comercial del ministerio de Estado ha publicado en su «Boletín» del 30 de Octubre pasado (que se remite gratis a todo el que lo pida), las siguientes disposiciones legales sobre vinos, recientemente entradas en vigor en Alemania:

Ley de vinos de 7 de Abril; ordenanza de 9 de Julio, que contiene los reglamentos para la ejecución de la ley de vinos; ley de alcoholes de 15 de Julio; ordenanza de Aduanas sobre los vinos de 17 de Julio; ley de 15 de Julio, modificando la ley del impuesto sobre los vinos espumosos. Aranceles de Aduanas vigentes en Alemania para las bebidas y listas de Aduanas abiertas a la importación de vinos en Alemania.

Asimismo contiene una relación de casas importadoras y comisionistas en vinos, en varias plazas del Imperio alemán.

DE AFRICA

Para los enviados del Sultán

Melilla 1

A bordo del transporte «Almirante Lobo» ha llegado la servidumbre y las acémilas de los enviados del Sultán Muley Hafid.

El transporte de enfermos

Esta noche ha fondeado en este puerto el vapor «Ciudad de Mahón», que, entre otros efectos conduce a bordo un automóvil para el transporte de enfermos.

Piadoso recuerdo

El director de El Telegrama del Rif envió al cementerio de las posiciones exteriores flo-

res y coronas para adornar las tumbas de las víctimas de la campaña.

De regreso

Han regresado a la plaza los batallones de cazadores de Cataluña y Arapiles.

Mal tiempo

Continúa el temporal de lluvia. Los caminos están intransitables. El convoy a Zeluán efectuóse a lomo.

Nuestros barcos

Ha fondeado el crucero «Extremadura». El resto de la escuadra marchó a Chafarinas.

De Melilla

Madrid 2.

Durante la marcha de regreso a Melilla, los lanceros de la Reina perdieron tres caballos que murieron de cansancio.

—En todas las posiciones españolas reina tranquilidad aunque algunos disparos se han oído por Zeluán y Nador.

—Ha marchado a Zeluán una sección de Sanidad con tiendas tortugas para hacer un hospital.

Lo mismo se hace actualmente en Nador.

—Los enviados de Muley Hafid pasaron el día reunidos con un caid llegado hoy, llamado Zumaran.

Han llegado también tres individuos de la kabila de Seta, que fueron recibidos por los emisarios.

Los de Seta, en nombre de su kabila, han dicho que ésta se halla dispuesta a acatar los deseos del Sultán.

Es probable que el viernes los emisarios de Muley Hafid vayan a Zeluán.

—A las ocho de la noche, el Bachir presentó al general Marina el nuevo caid.

—Los generales Marina y Arizón visitaron los enfermos de los hospitales, entregando a cada uno cinco pesetas, procedentes de los donativos recibidos para los mismos.

—Los moros pidieron permiso al gobernador para vender en la plaza.

La petición fué denegada.

Bumor importante

A última hora circula el importante siguiente rumor:

Se dice que el Bachir va a ser nombrado por Muley Hafid, en propiedad, kaid de toda

Este es el territorio más significado por su hostilidad contra España.

Interrogados sobre este asunto los acompañantes de El Bachir, no sólo no niegan que tenga fundamento, sino que muestran su opinión conforme a dicho nombramiento.

Movimiento de operaciones

Asegúrase que tan pronto como el tiempo cambie, se emprenderán nuevas operaciones.

Entre el ministro de la Guerra y el general Marina se han cruzado extensos telegramas, relacionados seguramente con el proyectado movimiento de nuestras tropas.

Visita

El comandante francés M. Rougier, visitó hoy el cuartel de Santiago, donde se aloja el regimiento de infantería de Melilla.

Fuó recibido por la oficialidad de dicho cuerpo.

Corrientes de paz

Madrid 3.

Peñón de la Gomera.—Sigúe reinando tranquilidad completa.

Ayer vieron cruzar el campo varios jinetes, de los que se supone eran emisarios encargados de tratar con una u otra kabila la cuestión de la paz, toda vez que está tarde ha venido a conferenciar nuevamente con el comandante militar la última comisión nombrada por los bocoya y los tufist, la cual ha manifestado ser convención suya que los kabilenos aceptarían y cumplirán gustosos las condiciones que se les impone.

También han dicho los comisionados, que el próximo domingo se reunirán las kabilas ecinas en el zoco de Bocoya, y allí acordarán el día en que haya de verificarse el acto pléneo de cumplimentar las formalidades de ellas se exige para obtener el amparo de la ofensa inferida a esta paza.

Asimismo creen que mañana vendrá a conferenciar con el comandante militar una comisión de Beniufrech.

Se han retirado muy satisfechos de sus gestiones, expresando repetidas veces el deseo de que pronto sea un hecho la paz.

Esperábamos que los periódicos que practican la regeneración por medio del escándalo y del insulto dieran un poco de aire a la bou-tade que soltó en la última sesión del Ayuntamiento el divertido concejal Sr. Vallvé, para ocuparnos de la escandalosa abundancia de agua de que disfrutaban los vecinos del Serrallo por obra y gracia del aborrecido caciquismo que en aquel barrio ejerce nuestro amigo Sr. Prat, según cuentan las crónicas.

Nuestras esperanzas han resultado fallidas y las sensacionales denuncias hechas por el concejal de las barbas tristes no han merecido los honores del comentario, temiendo sin duda que el público se entere de la verdad y quede el aludido concejal en el lugar que le corresponde; pero como el público tiene derecho a que no se le engañe, vamos a aclarar el asunto.

Ante todo hay que advertir que la dotación de agua al barrio de San Pedro se hace de un modo irregular: en verano la distribución se hace por el repartidor de los Capuchinos en evitación de la rotura de cañerías con el continuo abrir y cerrar de la tubería para ahorro de agua. En invierno cuando el agua, sobra, los del Serrallo la reciben por la cañería general.

Siendo alcalde el Sr. Cuchi, se dispuso un aforo general, en la creencia, que resultó confirmada, de que los primitivos dados de bronce estuviesen mal aforados ó gastados dando más agua de la que correspondía a los abonados. Se comprobaron notables diferencias tanto por el mal estado de los dados como por las diferencias de presión en los diferentes barrios de la ciudad. Fueron cambiados los dados de bronce por otros de porcelana después de afianzar la dotación de agua de cada propietario y abonado.

En el Serrallo no se cambiaron los dados ni se efectuó ningún aforo de comprobación, sin duda por creer el Sr. Cuchi que no valía la pena, por ser muy pocos los tenedores de agua que hay allí, ó bien, y esto es lo más seguro, por saber que al Serrallo iba en verano menos agua de la que correspondía según comprobaciones que seguramente se efectuaron en el repartidor de los Capuchinos.

El Sr. Prat antes de ser alcalde tenía 1/4 de pluma en su casa particular y otro 1/4 en la fábrica de hielo. En la casa del Sr. Prat no habita nadie más que su familia, bien poco numerosa por cierto, y con 1/4 de pluma de agua tiene de sobra. En su fábrica de hielo tampoco necesita más en verano, y en invierno no gasta ni un litro, aunque la paga. ¿A sabiendas podría tener el Sr. Prat mayor cantidad de agua que la que le correspondía, solo para darse el gusto de echarla al mar? Únicamente el Sr. Vallvé puede creerlo ó aparentar que lo cree.

Que los tenedores de agua del Serrallo pueden tener mayor dotación que la correspondiente, es casi seguro cuando la reciben por la cañería general, pues dicho barrio está situado en la parte más baja de la población y allí ha de tener el agua una presión enorme; pero en verano es el barrio que disfruta de menos caudal de agua.

Creemos que no se necesitan más explicaciones para que el público comprenda, que lo que hizo el Sr. Vallvé no tiene nombre. Enhorabuena que se corrija todas las deficiencias que se notan en los servicios del Ayuntamiento, pero de esto a injuriar a personas que están muy por encima del Sr. Vallvé va mucha diferencia.

El señor Párroco de San Juan de esta ciudad en contestación al telegrama que en nombre propio y de sus feligreses envió hace poco al Sr. La Cierva ha recibido del mismo la siguiente carta:

«Madrid, 27 de Octubre de 1909.—Señor Párroco de San Juan.—Muy señor mío y de mi consideración: Agradezco mucho su atenta felicitación. En el cumplimiento del deber, que para el gobernante es muchas veces penosísimo, alepta y consueja la adhesión de los hombres de buena voluntad que aman el bien y el progreso de nuestra Patria. A procurar lo ha dedicado lealmente sus fuerzas el Gobierno conservador y en el mismo sentido y con igual propósito seguiremos trabajando en la oposición, seguros de que no han de faltarnos las simpatías de los buenos ciudadanos. Rogándole se sirva transmitir la expresión de mi gratitud al Cero y feligreses de esa Parroquia, se ofrece suyo afm. s. a. q. b. s. m.—J. de La Cierva.—Mil gracias.»

El Consejo Directivo de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, en vista del éxito alcanzado por las Sucursales que esta institución tiene en Igualada y Gerona ha acordado el establecimiento de otra Sucursal en Tarragona. La Junta de Patronato de esta nueva Sucursal la formarán como Presidente el ex-alcalde de Tarragona y actual Presidente de la Junta Provincial de Industria y Comercio, D. Francisco Yxart, y como Vocales el ex-alcalde Sr. Prat, el Vicario General de la Diócesis Dr. Vidal y Barraquer, el Diputado a Cortes Sr. Caballé y Goyeneche, el ex-presidente de la Junta de Obras del puerto D. Ricardo Cascante, el Vice-presidente de la Cámara de Comercio D. Eugenio Saugar, el Diputado provincial D. Felipe de Veciana, el Concejal D. Mateo J. Boada, el Vocal de la Cámara Agrícola de Tarragona D. Ignacio Balle, los ex-concejales D. Agustín Virgili y don José Andreu, el Presidente de la Federación Obrera D. Luis Llanas y el Vocal de la Junta Provincial de Industria, D. José Villar.

Por falta de suficiente número de señores ediles, no le fué posible celebrar ayer sesión a nuestra Corporación municipal. La orden del día que debía discutirse es la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Información de la Comisión de Fomento: 1.º Exponiendo al público por 20 días la petición de D. Antonio Elías para instalar una máquina de vapor en la casa número 48 y 50 de la calle Real; 2.º Autorizando a don Ramón Mayner para efectuar la bajada de aguas de la casa núm. 60 de la Rambla de San Juan.

- 4.º Idem de la Comisión de Gobernación: 1.º Concediendo a D.ª Francisca Solanas, viuda del Contador municipal D. Tomás Martínez, la pensión de 600 pesetas anuales; 2.º Proponiendo la adquisición de sillas para las dependencias municipales; 3.º Cultando al alcalde para dotar de uniformes de invierno a los porteros del Ayuntamiento; 4.º Amortizando varias plazas del Cuerpo de bomberos; 5.º Suprimiendo el pago de estancias en el Manicomio de Reus de uno de los alienados que sostiene el Ayuntamiento; 6.º Modificando la situación del Jefe de matarifes que se halla recluido en el citado Manicomio; 7.º Concediendo una cantidad para subvencionar el Montepío que proyectan formar los empleados municipales; 8.º Presentando la planilla del personal de las Oficinas municipales; 9.º Reglamento de la guardia urbana.
- 5.º Dictamen de la Comisión de Hacienda sometiendo a la aprobación del Consistorio el presupuesto ordinario municipal para el año 1910.
- 6.º Id. de Rosancho presentando el presupuesto de la Zona para el próximo año 1910.
- 7.º Comunicación de la Junta local de Enseñanza.
- 8.º Inclusión en el padrón de vecinos.

Hoy debutará en el concurrencido «Cinematógrafo Moderno» la notabilísima artista, procedente del Palacio de Cristal de París, «Bella Aida» ó sea «La mujer de las 500 bombillas», que con sus danzas luminosas y por su belleza y artística presentación, ha sido ovacionada en cuantos públicos se ha presentado. En películas se exhibirán grandes estrenos de la acreditadísima casa Pathé. No dudamos que en los días que actuará la elegante y simpática artista «Aida», se contarán por llenos las sesiones que celebre el mencionado cinematógrafo.

El domingo y lunes celebráronse solemnes cultos en la parroquia de San Francisco como conclusión del mes del Rosario y vigilia de la conmemoración de los fieles difuntos.

El primer día ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Bruzo de Igualada, Superior de los PP. Capuchinos, y en el segundo después de cantadas solemnemente las Vísperas de la festividad y las de difuntos, predicó el Rdo. Doctor D. Juan Antonio Fauli, beneficiado de la Santa Basílica Metropolitana. La asistencia de fieles fué muy numerosa.

Han sido ascendidos a generales de brigada el coronel de la guardia civil D. José López de Solá y el de infantería D. Emilio Perera Abreu. Reciban nuestra enhorabuena.

Resumen del adeudo de consumos correspondiente a las carnes en el felato del Mata-dero durante el mes de Octubre de 1909, comparado con igual mes de 1908:

	1908	1909
	Pesetas	Pesetas
Vacunas, lanares y cabrias.	8.511'85	8.840'57
De cerda.....	4.788'72	5.118'33
<b>Total.....</b>	<b>13.300'57</b>	<b>13.958'90</b>

Diferencia de más en 1909..... 658 33  
 Recaudado en el felato Central durante el mes de Octubre, 250 pesetas.

Ayer mañanas cayó sobre esta ciudad una ligera lluvia, despejándose después algún tanto el firmamento.

Por la tarde volvió a caer otro breve chubasco, quedando después completamente limpio de nubarrones el espacio.

Continúa interrumpida la línea de los directos.

Por viajeros llegados de Mora que se vieron obligados a ir a pie hasta Falset y desde allí tomar coche hasta Reus, se nos confirma que el Ebro se ha desbordado.

En la mañana de ayer tomó posesión de su prebenda e señor canónico lectoral, doctor D. José Boada.

Reiteramos nuestra felicitación al nuevo capitular.

Ayer mañana y con objeto de prestar auxilio en Vinaroz, salió para dicha localidad una compañía del regimiento de Luchana, compuesta de 150 hombres.

El exprés y el mixto de Valencia llegaron ayer tarde a esta ciudad con solo media hora de retraso.

En la función de esta noche del Ateneo tarraconense se anuncia el estreno de la zarzuela en un acto y cuatro cuadros, letra del eminente autor Ventura de la Vega y música del maestro Padilla, «Mala hembras», completando el programa las zarzuelas «Los liberales» y «Las viudas de la plasetta».

No dudamos que el selecto público tarraconense acudirá esta noche al Ateneo.

Se ha encargado del Gobierno militar de esta plaza y provincia, el general de brigada D. Ricardo de Nicolau.

En los portales de costumbre han instalado sus despachos de venta los típicos turroneiros, precursores del invierno.

Para el día 11 del actual, a las once de la mañana, está convocada a sesión la Junta provincial de Reformas sociales.

La Delegación de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pago siguientes:

- Sra. Vda. e hijos de Ricomá, 165'58 pesetas.
- D. Ramón Garzón, 72.851
- D. Pablo Sanchez, 23.795.
- D. Mariano Batlle, 38.359.
- D. Pedro Balbás, 4.250.
- D. José Orgellés, 8.240.
- D. Rafael Mendez, 2.370.
- D. Bonifacio Garcia, 3.5040.
- D. Ramón Garzon, 5.683.
- D. Severino Cervera, 1.922.
- D. Ausibio Perezagua, 42'85.

EL MEJOR PAPEL DE FUMAR



Exigirlo siempre.

Se ha aprobado el replanteo de los trozos segundo y tercero de la carretera de Pont de Armentera a la de Tarragona a Barcelona. entre Altafulla y Torredembarra.

**Boletín Religioso**

SANTOS DE HOY.—S. Carlos Borromeo.  
 SANTOS DE MAÑANA.—S. Zacarías.

CORTE DE MARÍA  
 Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en San Miguel.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS  
 Empiezan en la iglesia de las Descalzas siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once, celebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de las cuatro menos cuarto a siete y media.

CULTOS PARA HOY  
 Sagrado Corazón.—A las seis de la tarde, Rosario, cántico, ejercicios del Novenario de Almas, motete, sermón a cargo del Rdo. P. José Chavarría, de la inclita Compañía de Jesús, canto de lamentos y responsorio general.

ERMITA DE NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD.—A las siete y media Misa. Por la tarde, a las cuatro y media, Rosario.

CULTOS DE MAÑANA  
 San Juan Bautista.—A las siete y media Misa y Comunión general en el altar del Sagrado Corazón con plática preparatoria que dirá el Rdo. D. Jaime Garcés.

Sagrado Corazón.—A las siete y media Misa y ejercicio de primer viernes de mes.

MES DE LAS ALMAS DEL PURGATORIO  
 Prosigue en los templos siguientes:

Catedral.—Durante la Misa de siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro.  
 San Miguel del Ebro.—A las siete durante la Misa. Santísima Trinidad.—A las cinco y media de la tarde después del Rosario.

**Sección oficial**

Registro civil  
 Inscripciones verificadas en el día de ayer  
 NACIMOS.—Salvador Domedel A. b.º, Elisa Severino Martín.  
 FALLECIDOS.—Maria Rebols Falemé, Rambla San Juan, 42, (77 años).  
 MATRIMONIOS.—Ninguno.

**Sección comercial**

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER  
 De Barcelona, v. «Izaro», de 1.173 ts., capitán Torre, con tránsito, consignado a don Matias Mallol.  
 De Sevilla y Valencia, v. noruego «Molina», de 687 ts., c. Haveldreu, con tránsito, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.ª  
 De Huelva y Valencia, v. «Alicira», de 659 ts., c. Seoane, con carga general, consignado a D. Román Musolas.  
 De Bilbao, v. «Itálica», de 385 ts., c. Gutierrez, con carga general, consignado a D. Mariano Peres.  
 De Rotterdam y Barcelona, v. holandés «Castor», de 908 ts., c. Rosttruma, con carga general, consignado a la Sra. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.  
 De Amberes, v. «Pelayo», de 1.008 ts., capitán Verdaguer, con carga general, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.ª  
 De Marsella remolcador francés «Marsella núm. 18», de 138 ts., c. Guejauric, con su equipo.  
 De Berdianski y Cavac, v. italiano «Angela», de 900 ts., c. Raniarari, con trigo, consignado a la Sra. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

DESPACHADAS  
 Para Barcelona, pail. «San José», en lastre.  
 Para Liverpool y esc., v. «Izaro», con carga general.  
 Para Cartagena, v. noruego «Molina», con efectos.  
 Para Génova y esc., v. «Alicira», con carga general.  
 Para Bilbao y esc., v. «Itálica», con carga general.  
 Para Londres y esc., v. «Pelayo», con efectos.

Bolsa de Barcelona  
 Barcelona, 3, 19'56.  
 CAMBIOS EXTRANJEROS  
 Londres a 90 días fecha. . . . . 00'00 p.  
 Id. a 60 días fecha. . . . . 00'00 p.  
 Id. a 90 días vista. . . . . 26'88

Id. cheque.	27'41 p.
Paris a 90 días fecha.	00'00 p.
Id. la vista.	00'00 p.
Hamburgo a la vista.	00'00 p.

**EFFECTOS PUBLICOS**

	Dinero	Papel
Duda interior contado.	00'00	00'00
en mes.	85'895	85'85
en próximo.	00'00	00'00
Duda amortizable en mes.	000'00	00'000
Carpetas prov. Amotr. en mes.	00'00	00'00
OBLIGACIONES CONTADO		
Ferrocarril Norte especiales.	101'00	101'25
San Juan Abate as.	83'25	83'50
T. B. y F. 41/2 por 100.	59 65	59'85
T. B. y F. 41/2 por 100.	00'00	00'00
Alicante 4 por 100.	00'00	00'00
M. T. B. Reus Roda.	57 75	58'25
Almausas 3 p. no adheri.	00'00	00'00
Almausas 3 p. 100 adher.	79 75	80'00
Grense	51'25	51'75
ACCIONES FIN MES		
Banco Hispano Colonial.	000'00	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. A. V.	00'00	00'00
Norte de España.	77'70	77'80

**Sección telegráfica**

Madrid, 3.

**Los restos de Cervera**  
 El Sr. Concas ha acordado hoy con el Rey la traslación de los restos del vicealmirante Cervera al panteón de marinos ilustres, como tenía pedido el Sr. Moret.

**La nueva escuadra**  
 El ministro de Marina ha interesado de la Sociedad de Construcción Naval la construcción de cañoneros en vez de torpederos, porque hacen más falta aquellos buques para la vigilancia de las costas.

**El mapa universal**  
 Ha sido nombrado el ministro de Instrucción pública representante de España en el Congreso internacional que se celebrará en Londres el 16 del corriente para trazar el mapa universal.

**Modelos de uniformes**  
 El general Luque, al despachar hoy con el Rey, le presentó dos modelos de uniformes de campaña para los soldados, y uno de capote para servicios de guarnición. De dichos modelos se adoptará el que se considere preferible para nuestro ejército.

Melilla 3.

**Nuevos cañones**  
 Han sido ensayadas, con magníficos resultados, las nuevas baterías Saint-Chamsnt, emplazadas en las nuevas posiciones de Nador.

**ESPECTÁCULOS**

**Teatro Ateneo Tarraconense**  
 Función para hoy:  
 Las zarzuelas «Los liberales», «Mala Hembras» (estreno) y «Las viudas de la plasetta».  
 A las nueve menos cuarto en punto

IMPRENTA LLOBENS Y CABRE

**Clinica y Consultorio**  
 para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

**DOCTOR RABADÁ**  
 Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:  
 De 10 a 12 y de 5 a 7.  
 Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche.  
 Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media a 1 y media.  
 Rambla de Castelar, 31, prpal.

